

El Eco de Cartagena

Decano de la Prensa de la Provincia



Suscripción.—En a Peninsula: Un mes, 1 pta.—En el Extranjero: Tres meses, 7'50 id.—La suscripción se contará desde 1º y 16 de cada mes. No se devuelven los originales.
Redacción: Plaza San Agustín, 7.—Administración, Melisera, 4.—Teléfono 237

Condiciones.—El pago será adelantado y en metálico, ó en letras de fácil cobro.—Corresponsales en París Mr. A. Lorette, 14, rue Rougemont; Mr. John F. Jones, 31, Faubourg Montmartre.—New-York, Mr. George B. Fike, 21-Park Row.—Berlin, Rudolf Mosse, Jerusalem Strasse, 46 49.—La correspondencia al Administrador.

La guerra en los Balkanes

Se reunieron los embajadores de las Potencias europeas que celebran la Conferencia sobre el problema de Oriente.

Ha sido leída y aprobada en la reunión la nota que redactó Mr. Grey proponiendo que como transacción en las proposiciones que discuten los representantes de las naciones beligerantes, se declare entre las fronteras búlgara y turca una faja neutral, en la que quede Andrínópolis.

Los embajadores han acordado que la nota de Mr. Grey sea transmitida al Gobierno de Turquía, por mediación de los embajadores de las Potencias adheridas en Constantinopla.

Los búlgaros no aceptarán en modo alguno esa componenda.

El Gobierno turco ha enviado una nota á los embajadores.

En ella dice que no puede ceder más, y que no está dispuesto á entregar, después de la Macedonia, la Albania y parte de la Tracia, Andrínópolis y las islas del Egeo.

Estimase que, después de esta nota, la intervención de las Potencias será un fracaso.

Según dicen los despachos de Constantinopla, la impresión dominante es que dentro de unos días, no muchos, se reanudará la guerra.

Respecto al resultado de la nueva etapa de la campaña, la opinión de los técnicos extraños á Turquía no es favorable para ésta.

Dicen que las posiciones de Tchataldja pudieron resistir las primeras acometidas porque los búlgaros no disponían para batirlas de Artillería de sitio; pero ahora los Ejércitos aliados han acumulado buen número de piezas de gran calibre, con las que podrán destruir las fortificaciones de las líneas de defensa.

Tienen los turcos un Ejército de 140.000 hombres en Tchataldja para oponerse al avance de los búlgaros.

Si, como se cree, llegan á reanudarse las hostilidades, serán los encuentros más sangrientos, pues los turcos defenderán con mayor energía el avance del enemigo.

También dicen de Constantinopla que es grande la excitación en el Ejército turco.

Los Comités revolucionarios actúan con gran facilidad en la propaganda, pues están protegidos por los jefes del Ejército.

Los oficiales turcos desean que siga la guerra á todo trance, pues no quieren que la opinión les declare derrotados.

Miñ monstruo

Madrid 14-9 m.

El próximo domingo se celebrará un miñ monstruo por el partido radical en contra de los conservadores.

Acordó la minoría que á la última sesión concurrirán numerosas comisiones de provincias.

De Sociedad

En la Junta general celebrada en el Centro del Ejército y Armada, fueron nombrados: Tesorero, el oficial primero de oficinas militares don David Bellón, y vocal el capitán de carabineros D. Arturo Arias, siendo recogidos en los demás cargos los que en la actualidad los vienen desempeñando.

Reina gran entusiasmo entre los socios del Club Victoria y los del Ateneo Mercantil para celebrar en el

Teatro Principal los bailes de Carnaval.

Ha regresado á la Corte para continuar sus estudios, el joven alumno de la Facultad de Derecho, nuestro querido amigo y paisano D. Tomás Carreño.

Le deseamos buen viaje y un feliz regreso.

Hemos tenido el gusto de saludar á nuestro apreciable amigo el alférez de navío D. Manuel Guimerá Bosch, que antayer llegó en el crucero «Cataluña» en donde está embarcado. Bien venido.

¡CONSUMATUM EST!

Cojo ávidamente un periódico lo desdoble con mano trémula, lo leo con voracidad insaciable, lo agito iracundo, lo estrujo frenético, y lo abandono desusado. Siento desprecio, conmiseración, amargura, pavor, lástima...

Mis ojos aún sufren la obsesión de la odiosa pedrillera... aún leo los títulos «chillones», charros, de los diarios de gran circulación, los adjetivos espeluznantes, chapuceros, los vocablos incisivos é irrisorios, los dicitarios soeces y alisonantes, las injurias encubiertas y vulgares, la leyenda estúpida del crimen, la historia negra é inquisitorial de los excelsos asesinos...

En procesión lúgubre, que provoca la indignación y excita á la venganza, desfilan lentamente ante mi vista deslumbrada, «la sombra inícuca de Ferrer, las doctrinas nefandas de la Escuela Moderna, los profanadores malditos de los indefensos sepultureros, los repugnantes y cínicos logreros del amor libre, los apóstoles aprovechados de la licencia y del pillaje, los salvajes incendiarios que intentan purificar por medio del fuego las conciencias enamoradas de Dios, los enemigos de la patria, los traidores que llaman guinapo á la bandera, fratricida al soldado y verdugo á la ley».

Para esa grey de fanáticos y pervertidos, la autoridad es un estorbo, el código penal un instrumento de la humana injusticia, la pena de muerte una emancipación de las atribuciones y prerrogativas libertarias, y la energía, el carácter, la entereza, la inflexibilidad de los gobernantes «in casus belli» de finamente cruelidad.

Silvela no encontró el pulso al enfermo y lo abandonó, después de haberlo desahuciado. Maura lo volvió á la vida con revulsivos é inyecciones: fiel á su programa, trató de imponerse á la revolución de abajo con la revolución de arriba, brutal, despiadado, la única posible en los trances supremos y en los momentos difíciles. La incurable España se le iba de entre las manos, y antes de entregarlo á los sicarios de la anarquía y á los doctores del libertinaje, prefirió reanudar la operación cruenta, á vida ó muerte, de extirpar el mal, en sus raíces.

La opinión sana, secreta, la masa neutra, las huestes conservadoras, comprendieron la magnitud de la empresa y la abnegación del sacrificio. Las plumas alquiladas al «fondo de reptiles»; los dictadores de la prensa, despachados por la gallardía del operador, al rechazar consejo y colaboraciones; las métricas liberales ganosas de botines y muertos de hambre; los revolucionarios «pour rire», que desde el hecho de Sagunto preparan asonadas, fraguan motines y alentan sublevaciones; «los rojos», «cerezas y blanco», que enseñan «el coto» á

los niños grandes de la política... todos los descontentos y los desesperados...; declararon á Maura guerra sin cuartel, y, desentendiéndose de la nobleza y del desinterés y del patriotismo del «Tirano», se formó la Santa Cruzada del Rencor y se inició la vergonzosa campaña del Odio.

Y triunfó la maldad y se consumó la infamia. Y Maura fué arrojado del poder como un saltador de caminos; y el veto del pueblo, ignorante de sus deberes y dilapidador de sus derechos, se opuso, definitivo, á la rehabilitación del Estadista insignie. Y Maura se retiró á la vida privada; para unos como el desertor que abandona el campo de batalla en plena lucha, á favor de las sombras de la noche y del estruendo de las armas; para otros como el reo inocente, que acepta resignado el fallo de los jueces prevaricadores, porque espera sereno y tranquilo el juicio final de la historia... Cuando las pasiones se calmen y el fanatismo no pueda ya recrearse en los efectos perniciosos de su labor impropia, cuando se haya desvanecido la «sombra» de Ferrer y el espectro de Morral y los ayes de las víctimas de ambos «redentores, tres veces santos», surjan en nuestras conciencias como un remordimiento implacable, cuando todos los horrores de la semana trágica y todas las proezas de la revolución próxima ensangrientada de nuevo el suelo de la patria querida, cuando los jaimistas se alcen en el Norte y los republicanos se enseñoreen del Sur, y los ácratas confluyan al centro de la Península, entonces, los «patriotas» que ahora baten palmas, los energúmenos que ahora lloran de gusto, los periódicos que ahora se dan por satisfechos, volverán la vista atrás, y aunque no lo digan, pensarán para sus favoritos: ¿Dónde están las reservas de la Nación?

Y vendrán los «reservistas», y á su frente Maura. Y si no vuelve, un imitador suyo hará sus veces... ¡Pobre Portugal! ¡Pobre Península ibérica!

Se fué Joao Franco... Queda Souza... Y en su Banco, Lérroux aguarda sentado. A. B. C.

LAS CLASES PASIVAS

Madrid 14-9 m.

Suárez Inclán ha manifestado que el aplazamiento hasta Abril de la revista de clases pasivas anunciada para Enero, obedece á la falta de tiempo para recoger los datos necesarios.

Para las damas

TRAJE DE VOLANTES

La moda actual se complace en su eclécticismo, que abarca desde las más características casacas Luis XIII á la túnica Directorio, desde las faldas con panniérs siglo XVIII á los trajes con volantes que recuerdan á las damas del año 30. Los modistos parisienses han sabido fundir á la moda actual los estilos de las más distintas épocas armonizándolos dentro de la más exquisita simplicidad y elegancia.

Hoy exponemos á nuestras lectoras un modelo que ha llamado extraordinariamente la atención. Recuerda los adorables trajes del segundo imperio, pero sin ser la falda ancha. El traje es de tul blanco orlado de cibelina en los dos volantes que forman la falda y el cuerpo está cruzado por un ancho fichú, dando al conjunto un sello originalísimo y encantador.

Taurofilerías

Estamos de duelo todos.

Ya se la cortó Algabeño. Sus idólatras beodas velarán su último sueño. ¡Aun hay, Ati'a, ostrogodos!

Martín Vázquez y Machaco anduvieron á la greña? Con la rebaja, el tío Paco ya no vino: ¡no hubo ni leña! Quién habrá sido el bellaco?

¿Se retirará Bombita? Como Maura irá al Retiro? Pidámole á Santa Rita solo un año de respiro. Cierra del llanto la espita.

Según mienta la estadística, el papel del Gallo sube. ¡No vi cresta más artístical torea como un querube Perdón por la errata mística

Fenómeno es Joselito. Yo lo he visto lancear de capa, y grité: ¡Bendito sea Maimón Mojatal! (que es mi moro favorito)

El Señor de Bienvenida ya no baila, ni capea. Está de capa caída ¡Que se vaya á la Judea al Congo ó á la Aparecida!

García Prieto se retira. Fuentes ya se retiró (1) Todo en el mundo es mentira Todos se van, menos yo, harto de pulsar la lira. RAFUL.

El llanto del poeta

Cursilería literaria.

El poeta solloza. De vez en cuando sus manos crispadas revuelven la frondosa maraña de los cabellos. Las ideas y las líndres bullen en torno á los sesos. Un mes sin concurrir á la peluquería es suficiente para caldear pensamientos ardorosos. Asomado á la ventana guardillera mira á la Luna, apacible y pálida, con su áncha cara de payaso. En los tejados, los gatos meyan sus trovas de amor.

Adelardo reniega de ser poeta. Quisiera ser maestro de obras, tendero, subsecretario, algo práctico y terrenal. Sus «Cantos glaucos de la Noche», no son aceptados por los directores de periódicos. El alma de los directores de periódicos es un alma sin sensibilidad romántica.

Hombre de temperamento medioeval, sueña lances épicos y andanzas pastoriles y suspira por una rodela y una cítara. Sangre, poesía, amor... y algodón fenecido. En sus delirios místicos ve á las mujeres blancas y gentiles, vestidas con clámides de gasa y calzadas con coturnos de oro, raso y pedrería. En su imaginación no entran los vestidos hechura de sastre, ni el calzado inglés. Voluptuosidad, melancolía, nadrigales y algún que otro nenular suelto.

Cuatro horas lleva planeando un poema descriptivo y sólo tiene escritos dos versos.

«Luminarias de planta que florecéis en la noche inspirando al poeta cantos fosforescentes.»

Adelardo se rasca la cabeza con desesperación para invocar á la musa fugitiva. Transcurre un cuarto de hora, y nada. Las cuartillas permanecen blancas, intactas, casi virginales. En la esfera de la Luna, parece descubrir un guiño burles-

co. Una estrella, raya la seda azul del espacio.

—He aquí una idea—exclama jubiloso.

Moja la pluma y escribe: «Surcos de lumbre en el vacío silente.»

Continúa pensando, sin que le salga nada. Desalentado dobla la cabeza sobre el pecho. Sus ojos tropiezan con un papel sucio y ajado. Un agrio perfume de engrudo, hiere sinestramente su nariz. El poeta lee:

—Por echar palas, tapas y medias sueltas á unos brodequines, siete pesetas.

¡Desastrosos! ¡Adiós bellos pensamientos cincelados en estrofas inmortales!

Adelardo arroja la pluma con indignación. En sus ojos tiemblan algunas lágrimas. Los gatos meyan en los tejados.

Alberto Camba.

Cotización y cambios

PLOMO, 17-9-9.
PLATA, 31-19-32.
ZINC, 26-2-6.

INTERIOR, 83-95.
PARIS, 7 05
LONDRES, 26-98.

Teatro-Circo

El día 15 de Febrero, debutará en este Teatro la notable compañía cómica dramática que dirige el eminente primer actor D. Francisco Moreno, de la que forma parte la distinguida primera actriz Amparo Fernández Villegas, el aplaudido actor don Fernando Porredos, las señoras y señoritas Antón, Almiñana, Bodoña, Cepillo, Delago, Fernánlez Villegas (Pura), Rodríguez, Sánchez, Vivero y los Sres. Alvarez, Campos, Diaz Perchico, Dominguez, Estévez, H. del Río, Marín, Pastor, Redondo y Soto.

La compañía cuenta con magnífico y nuevo decorado, para cada una de las obras que se pongan en escena, de los reputados escenógrafos, Rovescalli, Muriel, Amorós, Garay y Gallo.

En el selecto repertorio, que tiene montado el Sr. Moreno, figuran los estrenos de Los muñecos, Papá Lebonard, La cena de las burlas, La pobre niña, El obscuro dominio, Los culpables, Mundo, mundillo, La última escena, El anuelo de Fenisa, Fortunato París fin de siglo, Antony, La Reina joven, Nido de palomas, Madama Pepita y lo mas notable del repertorio. Además, se estrenarán del Género Guñol, En el teléfono, La Indagatoria, La última lección de Pierrot.

El público espera con ansiedad tan notable espectáculo.



Todo ha pasado menos una peseta amarillenta que tengo en mi bolsillo antes de asistir á las discusiones del Congreso mi amigo político Pepito Trapisonadas.

Pasó la Noche-buena con sus conciertos de instrumentos pastoriles, pasó la Pascua con su desfile de pavos asados y plétora de vinos y licores.

Pasó el día de los inocentes que festejaron muchos de los que aún creen que el diputado por el Rin-

cón de San Ginés y por Miranda resolverá los problemas zurdos administrativos que viene anunciando desde que fué investido de la inmunidad.

Pasó la fiesta de año nuevo que, con gran entusiasmo, unos comieron las uvas, y otros cogieron «tajas» más ó menos dunderas.

Pasó la festividad de la Adoración de los Reyes Magos, en la que los hijos de los papás pudientes tuvieron la suerte de ser visitados por los Melchores, Gasparos y Baltasares que en todas partes se encuentran en la víspera de esa fiesta popular.

Pasó el embuchado de «España Nueva» sobre el nombramiento de alcalde para Carriñana y pasó la tomadura de pelo ó el «gatazo» de que ha sido objeto en la Corte el popular diputado.

Ha pasado todo menos mi peseta falsa.

Como ya se aproxima el viejo Carnestolendas con sus automóviles abarrotados de confetis, serpentinas, trajes de Pierrots, de asistentes retirados, de dominós de sedas y percalinas y otras cosas propias de esa carnavalesca temporada, en los establecimientos comienzan á aparecer los capuchones disfraces y las grotescas caretas tras de las que muchos piensan ocultar el cutis en los días que se aproximan para decir cosas que cara á cara nose atreven á mentar.

Se aproxima la fiesta de la locura y Tarsicore con sus candenciosos bailes, Venus con sus doradas ilusiones y Baco con sus peteneras imperarán durante los tres días que el Zaragozano nos indica para el mando del viejo Carnestolendas.

La juventud y muchos que peinan canas, aunque suelen ignorarlas, ya comienzan á preocuparse del Carnaval á pesar de tener pendientes letras y pagarés para los días de esa fiesta.

Hay que alternar en este mundo porque la vida es un soplo, como dice un vasista que suele abusar mucho del desgravado.

El feminismo sigue tomando gran incremento en la Francia política y ahora se presenta candidata para la presidencia de la República María de Nizart que viene alternando en todas clases de mítines de defensa para los derechos femeninos.

Esta mujer política que aspira á la jefatura de la Francia republicana, dice que la constitución no señala si la presidencia debe ejercerla solamente un hombre macho y así como Catalina de Rusia y Victoria de Inglaterra, gobernaron con gran acierto á sus pueblos, ella, la María Nizart, puede llevar las riendas de la vecina república.

Nada, el feminismo vá en creciendo y nada tiene de particular que el día menos pensado veamos á nuestras elegantes convertidas en maestras de obra prima, echando tapas y medias sueltas á los viejos zapatos, ó gritando por nuestras calles y plazas:

—Olivas y ápenas! Atón de ahí!

¡Pobre don José, si sigue impediendo el feminismo!

OTEMA.

Correo francés

Esta mañana y procedente de los puertos de O.án y Marsella, ha fondeado en el nuestro el hermoso vapor correo francés de la compañía general trasatlántica francesa «Duc de Braganca», conduciendo á su bor-